
1 

令和６年度八頭町教育委員会　１２月定例会  会議録  

 
 

〇日　　　時　　　令和６年１２月２０日（金）午後１時３０分～午後２時５５分 

〇場　　　所　　　船岡庁舎　１階　庁議室 

〇出席委員　　　山﨑委員、上島委員、大上委員 

〇欠席委員　　　谷口委員 

 

報告  
・先週全国中学校駅伝大会があったが、全国はやはり難しい。 
・地教委の内示が３月９日にあり、１１日が中学校の卒業式のため、それ以降に臨時  
教育委員会を開催したい。 

 
議案  
　特になし 

 

　　その他  

・総合教育会議の要旨について  
この後に行われる総合教育会議の議題について確認。 

（次長）卒業証書について、印刷および形状の変更を検討している。 
（教育長）確定ではなく、学校内で検討してもらっている段階。学校によってバラバラ

にすると児童１人当たりの単価も変わってしまうため、町内の学校で統一したい。 
（委員）通級は教諭１人だと負担が大きいのか。 
（教育長）負担大きい。他学級は持たず通級のみだが、通級対象者が増えている。 
（委員）通級の理解が深まっていると思う。以前は保護者の理解を得るのが難しかっ

た。特別なことをしてもらうと自分の子が他の子と違うように見られてしまうのではと

思ってしまう。個々に合った指導という理解が進んだ。２名配置でもしてほしい。 
（教育長）２名配置なら他校に出向ける。 
（委員）定数の関係で、通級の教諭を増やすと他の教諭を減らさないといけなくなる

のではないか。 
（教育長）今は加配でもらっているので、他の教諭が減っているわけではない。 
（委員）少人数学級に加配を回すと、他の加配が減る。協力金方式は鳥取県のみで、

さらに八頭町は県より手厚くやっている。人がいないので、都会では 45 人学級に

するなど学級数を減らして教員数も少なくするという議論をしている。今それをやる

と学級崩壊すると思うが。 
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（委員）八頭町の学級で１番多いのは何人か。 
（教育長）２８人。世界標準は２４人くらい。 
（教育長）中学校の制服は R8 年度から変える方向で進めている。該当保護者へは

中学校が情報提供する。スカートを履きたくない生徒があり、変えていかないとい

けないという話になった。新しい制服はスカートかスラックスが選べる。 
（委員）中 2、中 3 の生徒も新しい制服を着てもいいのか。 
（次長）そこまでの話はまだしていない。旧制服をおさがりで着るのはよい。 
（教育長）スポーツ指導員は加賀田指導員に引き続きお願いしたい。１１人制のホッ

ケー大会に出場する児童も小学校から鍛えられているので、早い段階から鍛える

ことが大事。ベスト 4 以上の試合では力の差が歴然なので、技術的なスキルを持

っていないと全国では戦えない。また、R8 年度に国体の会場が正式決定するが、

ホッケーはルール的に人工芝で２面必要なので、引き受ける場合は競技場をもう１

つ作らないといけない。ホッケー専用ではなくサッカーでも使えるような球技場を作

るという方法もある。 
（委員）医ケア児が高校生になったらどうするか。 
（教育長）進路によって変わる。行政責任として町が面倒見ないといけないかを整理

しないといけない。やってはいけないということではない。 
（委員）合理的配慮の一部としてするかどうか。 
（委員）色々な所で取り組みがあった上での合理的配慮という意味では八頭町は手

厚いと思う。八頭町ならではだと思う。人件費が１番かかるが、特別支援学級を増

やすと町負担も増えるか。 
（教育長）特別支援学級を作るかどうかは町判断。八頭町は要請があれば作るが、１

学級が増えると県費教諭も１人増えるので、町負担はない。 
（教育長）ICT 支援員は非常に役に立っているが、絶対数が少ない。電話やオンラ

イン対応もしてもらっているが、少なくとも継続配置してほしい。 
（委員）ICT 支援員は具体的には何をしているか。 
（教育長）学校に来てもらい先生への指導や、HP のアドバイス、新しい情報の提供

などしてもらっている。 
（委員）教員により使い方に差がある。マニュアルのようなものがあるとよいと思う。 
（次長）財政からはいつまでいるのかと言われている。 
（委員）知人が ICT 支援員をしていたが、常駐だったので、八頭町もそうかと思って

いた。 
（委員）若桜学園の地域コーディネーターは、週３回午前中は学校にいると聞いた。

地域との橋渡しは全て地域コーディネーターがしているようだ。 
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（教育長）そのような人材がいつでもいるかというのはある。また常駐がいいかどうか。 
資料には載せていないが、郡家東小学校の体育館の防水シート、外壁の修理の

課題もある。また、船岡ゲートボール場の柱が腐食しており、雪の重さに耐えられ

ない可能性があるため、降雪時の使用を中止する。取り壊しも考える必要がある。

体育館の空調設備の見積りは現在依頼しているところ。 
（教育長）先進地視察で大阪方面を考えているが、ガスでしているところもあるようだ。

ガスの場合は災害時に電源になる。 
 
 
 
 
 


